

16 juillet 1949 - 16 juillet 2025

Le 16 juillet est une date significative pour le Mouvement des Focolari. C'est en effet l'anniversaire du Pacte d'unité entre Chiara Lubich, la fondatrice des Focolari, et Igino Giordani, qu'elle considérait comme le Co-fondateur du Mouvement. C'était le 16 juillet 1949.

Voici le message que la Présidente des Focolari, Margaret Karram, a adressé aux membres du Mouvement dans le monde, à l'occasion de cette célébration :

"Le 16 juillet, date anniversaire du Pacte d'Unité entre Chiara Lubich et Igino Giordani (Foco), tombe cette année encore à un moment où l'humanité est en proie à une violence croissante et à la désillusion. Nous avons beaucoup prié pour que la paix revienne rapidement mais, dans de nombreux pays, les conflits en cours causent encore beaucoup de souffrance.

Pourtant je sens dans mon âme que ce jour, particulièrement significatif pour le Mouvement, peut insuffler en nous une nouvelle espérance. Avec ce Pacte en 1949 s'est ouvert pour Chiara l'expérience mystique du Paradis*, dans laquelle Dieu lui a montré aussi quelle contribution l'Oeuvre naissante pouvait offrir à l'humanité.

Pour cette raison, je ressens au fond de moi que chacun de nous a une grande responsabilité : incarner ce pacte si sublime dans notre vie de chaque jour, afin de « tracer dans la foule des chemins de lumière et, en même temps, partager avec notre prochain la honte, la faim, les coups, les joies brèves ».

En cette année où nous continuons à approfondir le thème de la « proximité » et où nous vivons le Jubilé de l'Espérance, saisissons l'occasion pour ouvrir grand les portes de notre cœur à chaque frère et sœur afin de faire grandir la communion et de revitaliser nos communautés.

Ainsi, nos relations, individuellement mais aussi en tant que groupes, refléteront toujours davantage l'invitation de l'apôtre Paul aux Romains : « Soyez unis les uns aux autres par l'affection fraternelle, rivalisez de respect les uns pour les autres » (cf. Romains 12, 10).

Et c'est bien ainsi que nous réaliserons ce « néant d'amour » qui est à la base du pacte. Je suis convaincue que cela portera des fruits de paix en nous, dans l'œuvre et dans le monde.

Ce sera la meilleure préparation à l'Assemblée générale du mouvement des Focolari, en mars 2026, qui nous aidera à discerner les voies à suivre dans un avenir proche.

Meilleurs vœux à tous et bonne fête du Pacte !"

*** ndlr : un temps de compréhensions, d'intuitions, de lumières sur Dieu, sur l'être humain, les rapports entre les personnes, la création**